



AQUI EN EL CONGRESO

ACA, NAVIDAD A MEDIAS Y LLENO AÑO NUEVO

Por José Antonio Chávez*

A pesar de la solidaridad de los mexicanos, sobre todo de los capitalinos de visitar Acapulco en estas fechas decembrinas, no se alcanzaron las mínimas expectativas de ocupación hotelera.

El principal problema es la falta de apoyo del gobierno federal, ha sido precaria y retardada, en consecuencia, los hoteleros simplemente han declarado que es bienvenida esa ayuda, pero no es suficiente.

El coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve, oriundo del Puerto de Acapulco, pasó los últimos días del periodo de sesiones pidiendo el apoyo para Acapulco.

Días tras día hablaba de la necesidad, primero de los residentes en las zonas vulnerables donde no ha llegado la ayuda como se esperaba y, dos en la zona turística.

La zona está vulnerable porque sufren de servicios, principalmente de agua potable, que decir de la falta de empleo que lo perdieron todo por el desastre que provocó el huracán Otis.

La mayoría de esas familias se dedican al comercio informal, otros al transporte de taxis, y otros más que fueron despedidos por los hoteles o restaurantes que quedaron destrozados.

En estos espacios le hemos comentado, una y otra vez qué, en el caso de Cancún, en 2005, al paso del huracán Wilma con categoría 5, que se estacionó por 24 horas en esa ciudad, el gobierno federal, en ese entonces Vicente Fox reaccionó de manera inmediata al escuchar a los hoteleros y restauranteros, prestadores de servicios etcétera.

Fue también en octubre y en conjunto implementaron la estrategia para levantar en tres meses ese destino número uno en la captación de divisas.

El éxito de ese programa fue la prestación de créditos bancarios blandos y a largo plazo, el gobierno subsidia los intereses y una parte importante abrió la cartera de Nacional Financiera.

Con los dineros en la mano, los empresarios dispusieron de meterle toda la carne al asador para evitar las cancelaciones de fin de año y, al mismo tiempo, el despido de sus plantas laborales.

Contribuyó también el gobierno de España para sus empresarios que mantienen sus inver-

siones en Cancún, a ellos, como dato les ofreció créditos sin intereses y a largo plazo, vaya un préstamo de amigos.

Acapulco, si bien ha recibido apoyos, no han sido suficientes y además han sido tardíos, por ello el retraso de los hoteleros de echar a volar sus inmuebles, pues no hay la garantía de los recursos y no pueden cumplir con la reconstrucción porque simplemente no hay la lana.

Algo atinado que, si está atendiendo el gobierno federal, es mantener los eventos masivos que en un momento había voces que pedían se cancelaran.

Esos eventos, como el Abierto Mexicano de Tenis 2024, el Tianguis Turístico y llevar las con-

convenciones y reuniones que estaban programadas para otras entidades del propio gobierno, hacen que al menos llueva una derrama económica que se necesita con carácter urgente.

Esos eventos mueven transportes, aéreos y terrestres, hospedaje y restaurantes, detona parte de los empleos para taxistas y, en consecuencia, los empleados salpican a los comercios locales.

Los apoyos para Acapulco se están impulsando desde el Congreso, es decir por un lado del Senado de la morenita, Ana Lilia Rivera y de la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, en esta última se busca etiquetar recursos extras.

La gran apuesta de los empresarios que están de pie con sus inmuebles y que suman unas 4 mil 500 habitaciones es tener un lleno total, pues al momento están las reservaciones al 100 por ciento, lo que sería un aliciente extraordinario.

CÁRCEL A QUIEN DESTRUYA MAGUEY

El senador por Hidalgo, Navor Rojas, el mismo que acompañó como fórmula a la Cámara Alta, al hoy gobernador, Julio Menchaca, adelantó que desde el 1 de febrero buscará el respaldo de su bancada para empujar aprobar la reforma a la Ley del Maguey para proteger esa planta ante los actos delictivos. Es decir, la idea de su iniciativa es que se apliquen penas severas con cárcel, pues la falta de leyes, han fomentado malas prácticas por el mixiote o la penca que la tienen al borde la extinción. En la misma entraría la reforestación como parte del programa de Sembrando Vida, vaya en lugar de árboles maderables o frutales, que siembren maguey, sobre todo en esas zonas donde es su hábitat.

*Jachavez77@yahoo.com

Acapulco, si bien ha recibido apoyos, no han sido suficientes y además han sido tardíos, por ello el retraso de los hoteleros de echar a volar sus inmuebles, pues no hay la garantía de los recursos y no pueden cumplir con la reconstrucción porque simplemente no hay la lana



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

8

26/12/2023

OPINIÓN

